

„VIVE L EMPEREUR! VIVE L FRANCE!“ in Blumenthal und Ueckermünde

Beide Rufe waren am 22.04. d. J. in Ueckermünde und Blumenthal laut vernehmbar. Die Kameraden des Standortes Dragoner Ungerland/Stettiner Hauff vom Verband Deutscher Schwarzpulverkanoniere e. V. hatten mit ehrenamtlichen Historien-Darstellern befreundeter Vereine und Gruppen aus Deutschland und Polen Episoden aus den Apriltagen des Jahres 1807 nachgestellt.

Für jedermann anschaulich wurden die Einnahme von Ueckermünde durch französische Truppen am 17. April 1807 und das Gefecht bei Ferdinandshof zwischen schwedischen und französischen Truppen vom 16. April 1807 als lebendige Geschichtsdarstellung vorgeführt. Die 53 Teilnehmer der Gedenkveranstaltung schlugen dazu vom 20.-23.04. auf dem Gelände des Schützenverein „Greif“ Blumenthal e. V. ein historisches Biwak auf. Die Teilnehmer der Veranstaltung wurden bei dem Programmpunkt „Requirieren in Blumenthal und Sprengersfelde“ wieder durch die Einwohner gut versorgt. Ein großes Dankeschön an die Einwohner beider Gemeinden!

Zurück zu „VIVE L EMPEREUR!“. Mit diesem Ruf begrüßten die Soldaten der Grande Armee` gewöhnlich Kaiser Napoleon. Der Kaiser war auch da. Ob Napoleon jemals in der Haff-Region war, ist ungewiss. Auch, wenn es nicht der Echte sein konnte, so doch mit Oliver Bettels als Darsteller aus der heutigen Zeit, der diese Rolle hervorragend spielte. Alle Beteiligten sprachen hohes Lob für die gute Organisation durch die Kameraden der Freischar Ungerland aus. Der Heimatverein Ferdinandshof wirkte wieder für den Part der Darstellung der Zivilbevölkerung jener Zeit mit. So spielten sie eine Abordnung der Dorfschaften bei der Szene „Audienz bei Napoleon“.

Ein Wermutstropfen. Die Zuschauerzahlen hielten sich leider in Grenzen.

Die Schwarzpulverkanoniere der Freischar bedanken sich bei allen Unterstützern und Förderern des Projektes. Unser Dank gilt den Gemeinden Ferdinandshof, Blumenthal, der Stadt Seebad Ueckermünde, der Ehrenamtsstiftung Mecklenburg-Vorpommern, dem Schützenverein „Greif“ Blumenthal e. V., den Firmen Nahkauf in Ueckermünde, der Bäckerei Reichau aus Grambin und der Milchhof Blumenthal GmbH.